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Аннотация 

 

 Данная диссертационная работа посвящена исследованию особенностей 

применения ПЛИС в робототехнике. Для решения задач управления 

робототехническими системами широко применяются микроконтроллеры и 

другие микропроцессорные устройства. Так как ПЛИС имеют совершенно 

иную структуру и принцип действия, их применение может дать новые 

возможности в разработке систем управления. Однако отличия в архитектуре 

могут дать как преимущества, так и недостатки. 

В данной работе производится разработка системы управления 

лабораторным манипулятором на базе ПЛИС AlteraCycloneII. В ходе работы 

выявляются особенности при применении ПЛИС как с аппаратной так и с 

программной сторон. 
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Андатпа 

 

Бұлдиссертация робототехникада 

ПЛИСқолданудыңерекшеліктерінзерттеугеарналған. 

Робототехникалықжүйелердібасқарумәселелеріншешуүшін, 

микроконтроллерлержәнебасқамикропроцессорлыққұрылғыларкеңіненқолдан

ылады. ПЛИС-тердің құрылымы мен 

жұмыспринципімүлдембасқашаболғандықтан, 

олардықолданубасқаружүйелеріндамытудажаңамүмкіндіктербереді. 

Алайда,архитектурасындағыайырмашылықтарартықшылықтармен 

қатаркемшіліктерді де береалады. 

БұлжұмыстаAlteraCyclone II 

негізіндеманипулятордыбасқаружүйесіқолданылады. ЖұмыстаПЛИС 

қолданудыңерекшеліктеріаппараттық және бағдарламалықжақтарынан 

анықталды. 
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Annotation 

 

The thesis is devoted to the study of the features of the application of FPGAs 

in robotics. To solve the problems of control of robotic systems, microcontrollers 

and other microprocessor devices are widely used. Since the FPGAs have a 

completely different structure and operating principle, their application can give 

new opportunities in the development of control systems. However, the differences 

in architecture can give both advantages and disadvantages. 

In this paper, the control system of the laboratory manipulator based on the 

FPGA Altera Cyclone II is applied. In the course of the work, features were 

revealed when using FPGA from both hardware and software sides. 

 

  


